

Correos.—ENTRADAS.

D Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 5 de la tarde el vapor «Menorca.»
Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Correo de hoy.

RUSIA E INGLATERRA.

Todavía no ha hecho mas que empezar á cumplirse el tratado de Berlin, que en sus principales cláusulas es una transacion entre los intereses de Rusia é Inglaterra en Europa y en Asia Menor, y ya ha surgido en el Asia Central un conflicto que, aunque por ahora está limitado á la Gran-Bretaña y el Afghanistan, es muy posible que vuelva á poner frente á frente, de una manera directa, á los dos poderosos imperios á quienes parece que una ley fatal é inevitable les lleva á chocar uno contra otro, en donde únicamente pueden encontrarse, en Asia.

Esto creen y desean los mas en Rusia, y una gran parte de la nacion inglesa tampoco ve con disgusto la posibilidad de una guerra con aquella nacion, creyendo que las fuerzas solas de Inglaterra bastan para castigar el orgullo moscovita.

Esta es la causa de la pasion con que allí se discute el conflicto del Afghanistan, y del entusiasmo con que se ha recibido la noticia de la ruptura de las hostilidades. Si los ingleses no estuvieran convencidos de que detrás del Emir está Rusia, y por consiguiente de que al combatir á aquel, combaten á esta, no darian á la guerra del Afghanistan la importancia que la han dado; hasta el punto de que no hace muchos dias que un periódico inglés decia que era preciso conquistar el Afghanistan, y despues, como si esto fuera posible, arrojar á los rusos del Asia Central, para que nunca pudieran estos pensar en amenazar á la India.

En Rusia es tambien grandísima la animosidad contra Inglaterra, y son muchos los que desearian ver al gobierno del czar ayudar abiertamente á Shere-Alí, enviando, si era preciso, un cuerpo de ejército al Afghanistan, y ocupándolo antes de que los ingleses pudieran evitarlo; pero otros no menos enemigos de Inglaterra, prefieren que Rusia, aprovechando las dificultades de aquella en el Asia central, concentre todos sus esfuerzos en la Turquía de Europa, para conseguir que, prácticamente, el tratado de San Stéfano sustituya al de Berlin, lo cual sería una manera de derrotar á Inglaterra mas segura y provechosa que en el Afghanistan.

Al ver los sentimientos que animan mutuamente ambas naciones, no es extraño que hoy se sientan en Europa los mismos temores que á principios de este año, antes de que se reuniera el Congreso de Berlin, de una guerra entre ambos imperios. Ninguna de las causas que entonces habia para temerla ha desaparecido, y lo mismo Rusia que Inglaterra están hoy mas escitadas que nunca; y, como, si la guerra estalla, lo probable es que mas ó menos pronto se extienda á toda Europa, la intranquilidad y la alarma es general.

Las declaraciones que, sobre la situacion política de Europa, han tenido ocasion de hacer recientemente algunos soberanos y hombres de Estado, han presentado ésta como satisfactoria; pero ni la nota rusa sobre los deseos del czar de que el tratado de Berlin se cumpla fielmente por todos, ni las palabras del emperador Francisco José á las delegaciones, ni los discursos de M. Tisza en la Cámara húngara y de lord Beaconsfield en el banquete de Guildhall, pueden disipar los temores que hacen nacer los preparativos militares de todas las poten-

cias y la actitud de profunda desconfianza en que estas se mantienen unas respecto de otras.

Nadie se hace la ilusion de que Rusia desiste de anular en la práctica el tratado de Berlin, que Inglaterra y Austria-Hungría, por su parte tienen un interés inmenso en conservar; no es posible ya dudar de que Italia aprovechará la primera ocasion que se presente para procurar adquirir esos territorios que dice deben ser suyos por la geografía y la historia; y nadie, por último, piensa siquiera en la posibilidad de que Turquía sea capaz de llevar á cabo las reformas necesarias para merecer el respeto y la consideracion de nacion civilizada, y que sería la única contestacion convincente contra las pretensiones de Grecia y las aspiraciones de los búlgaros.

Existiendo, repetimos, el convencimiento de la existencia de estas causas de perturbacion y agitacion, no es posible que las palabras y las promesas por elevado origen que tengan, borren los temores que los hechos hacen abrigar.

He aquí las contestaciones que Juan Passavanti dió, segun el «Times,» á los primeros interrogatorios que al regicida dirigió el magistrado:

«Habiéndole expresado éste su horror por el acto que intentó cometer, contestó aquél: «Me parece que os vais exaltando demasiado.» Preguntado si no habia observado que el pueblo le habria hecho pedazos á no ser por la policia, replicó: «El pueblo es loco: siempre procede de la misma manera.» A la pregunta de si habia intentado matar al rey ó herirle meramente, contestó: «Mi intencion era acabar con él; y si hubiese tenido bastante dinero para comprar un revolver, no le habria errado.» Declaró que no abrigaba animadversion alguna hácia el rey Humberto como individuo, ni el menor sentimiento de rencor.

Nunca habia recibido agravio alguno del gobierno italiano, y sólo trató de matar al rey como un medio hácia su fin; el llegar á una república universal, que era su ideal. Añadió que nunca habia sido internacionalista ni socialista, ni sabia lo que significaba esas palabras.

Preguntado donde habia adquirido el Código internacionalista hallado en su habitacion, replicó que lo habia escrito el mismo, sacándolo de su propia cabeza; pero interrogado acerca del sentido de algunas de las palabras mas oscuras del documento, no pudo explicarlas. Dijo que su profesion de fé estaba inscrita en la bandera roja, que llevaba: ¡Viva la República universal! Deseó que se hiciera constar en el proceso que habia escrito tambien en la bandera: «¡Viva Orsini!» Parece que estuvo ya preso en Salerno en 1870 por haber fijado carteles que decian; «¡Mueran todos los reyes y soberanos!» En el pueblo donde vivia nadie habia notado nada de particular en sus hábitos ó de siniestro en sus maneras, ni se abrigaba la menor sospecha de que su convecino fuese un hombre tal como ahora se ha visto.»

Segun informe dirigido por el Sr. Lanardelli á la embajada italiana en París, la herida del rey, sin ofrecer gravedad, parece ser mas considerable que un arañazo; es una cortadura en la parte superior del brazo izquierdo.

Cumplido el dia 21 el término de tres dias con-

cedidos al Sr. Jimenez del Cerro para evacuar el traslado-defensa en la causa contra Oliva Moncouci, se presentó en aquel mismo dia un escrito manifestando á la sala de lo criminal de esta audiencia que, sin perjuicio de que creia poder devolver la causa con el escrito correspondiente dentro de dicho término, sin embargo, para garantir el derecho del procesado Oliva, y por si faltaba tiempo material para poner el escrito en limpio, pedia se le concediese un breve término, que dejaba á la prudencia de la Sala, asegurando que no le utilizaria sino en último extremo y dado el caso de que espirase el término de tres dias sin estar acabado el escrito, pues no deseaba dilatar la causa, confiando en la justicia de sus pretensiones.

La sala proveyó ayer 22 á dicho escrito, manifestando que trascurridas próximamente doce horas más del término concedido, única próroga que podría otorgarse á este fin, no habia lugar á ninguna otra, y que se recogiera inmediatamente la causa, en el estado en que se hallase.

No fué, sin embargo, necesario obrar así, porque antes de ser notificada la providencia de la Sala, habia sido devuelta la causa por el procurador señor Elias, representante del procesado Oliva, con un escrito de defensa de treinta y ocho pliegos, firmado por el abogado defensor señor Gimenez del Cerro.

La Sala proveyó acto continuo, teniendo en lo principal por evacuado el traslado de defensa en dicha causa, declarándola concluida y mandando se traiga á la vista, con citacion de las partes, para la definitiva, y adicionado que sea el apuntamiento, pase al magistrado ponente, dándose cuenta para acordar, en vista de su informe, lo que proceda respecto al segundo otrosí del citado escrito; y en cuanto al primero y tercero, que se tengan presentes á su tiempo.

Parece que el viernes próximo se verificará la vista de la causa.

(«Los Debates.»)

MADRID 22 DE NOVIEMBRE.

Sr. Director de «Las Provincias.»

El general Salamanca, que ha mostrado ya en diferentes ocasiones propósito de discutir los asuntos de Cuba de un modo hostil al general Martinez Campos, ha entretenido la primera parte de la sesion de hoy, leyendo unos documentos que no pueden ser de origen español, ni proceder de amigos de España, para demostrar que la guerra civil en Cuba ha terminado por medio de un convenio con los insurrectos.

Los hechos son mas elocuentes en este punto que los documentos, y los hechos demuestran que los insurrectos, sin ventaja alguna conocida, han entregado las armas, sometiéndose como simples ciudadanos á las leyes de la nacion ó ausentándose de la isla.

Aunque el general Salamanca demostrase, y creo que no lo demostrará, que habia costado este resultado algun sacrificio pecuniario, nadie censuraria por ello al general Martinez Campos, que ha demostrado en repetidas ocasiones no escasear el empleo del ejército, y que si ha tenido en cuenta la conveniencia de apelar á los demás recursos lícitos para devolver la paz á Cuba en concepto de los que

aprecian más la vida del hombre que un puñado de oro, habrá hecho bien.

El ministro de Ultramar ha advertido con oportunidad al señor Salamanca que por patriotismo no debía ocuparse de estos asuntos en el sentido en que los trata.

Reñida batalla ha habido hoy en las secciones, con motivo de nombrar la comisión para el proyecto de ley de negociaciones de bonos que leyó ayer tarde en el Congreso el señor ministro de Hacienda; pero á pesar de las quejas que después de su lectura exhalaban algunos diputados unionistas, como sucede siempre que se lee algún proyecto importante financiero, es lo cierto que los candidatos recomendados por el ministerio han triunfado en todas las secciones.

Una pregunta del Sr. Vivar sobre la separación del cuerpo de marina del oficial Sr. Mareño, ha permitido declarar al ministro del ramo, que la medida había sido ocasionada por desaparición del referido oficial de la capital del departamento donde prestaba sus servicios. El ministro ha añadido que el gobierno tenía noticias de que conspiraba.

Mientras esto ocurría en el Congreso, en la Bolsa se explotaba la falsa noticia de que ocurrían perturbaciones del orden, y que el oficial separado se había pronunciado con el pequeño buque que mandaba. Por este medio, y aprovechando la causa natural de que, al mejorar los bonos, se perjudica el consolidado, han logrado algunos que baje el precio de los fondos públicos.

Anoche se estrenó en el teatro de la Comedia un juguete en dos actos, del paisano de V, don José Marco, que tuvo muy buen éxito. Se titula «El Gato Negro», y es una obra llena de chistes y de situaciones cómicas, versificada con admirable facilidad y corrección; el pensamiento es moral, y resulta una preciosa comedia, la mejor de las que en lo que va de temporada se han estrenado en aquel coliseo.—P.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Madrid 23.

En el Congreso el Sr. Cárdenas hace varias preguntas al gobierno, y pide antecedentes sobre las operaciones de bonos que se proyectan.

El ministro de Hacienda promete traer dichos antecedentes, declarando que con la negociación de los 250 millones que se proyecta, tiene bastante para la amortización de la Deuda flotante.

Lahore 22.—El virey de las Indias inglesas ha hecho publicar una proclama en la que espone la paciencia que ha tenido el gobierno inglés para con el emir del Afghanistan, cuya conducta, añade la proclama, es una provocación para la Gran-Bretaña.

La Inglaterra, termina la proclama, no combate al pueblo afgan, pero sí al emir que es el único responsable.

De todos modos, dice, Inglaterra respetará la independencia del Afghanistan.

Roma 22.—Sigue la instrucción de la causa del regicida Passavanti.

Se trabaja activamente para su pronta terminación.

Se han oído las declaraciones de muchos testigos.

Sigue el interrogatorio de los que se consideran cómplices, á pesar de que el acusado Passavanti persiste en afirmar que no los tiene.

Londres 22.—Las noticias que se reciben sobre el avance de las tropas inglesas en el territorio del Afghanistan producen aquí mucho entusiasmo.

Madrid 23.

El Congreso ha aprobado el dictamen de la comisión prohibiendo que en los servicios del Estado se

consuman carbones extranjeros.

Viena 22.—El duque de Wurtemberg ha tomado posesión del general en jefe de las tropas austriacas de ocupación de la Bosnia y Herzegovina.

Roma 22.—El Sr. Cairoli sigue mejor de la herida. Se cree que hoy podrá abandonar el lecho.

El regicida Passavanti fué interrogado ayer de nuevo y continuó negando que tuviese cómplices.

Tanto en esta declaración, como en las anteriores, hizo alarde del mayor cinismo.

Lisboa 22.—Carlos W. Angell, autor del robo de 120,000 duros en una casa de comercio de Nueva-York, ha sido preso en esta corte.

De la suma robada se han recuperado 80,000 duros en oro y billetes que tenía consigo.

Londres 22.—El periódico el «Times» en su edición de esta tarde, publica un telegrama fechado hoy en Jamrood, anunciando que las tropas inglesas habían ocupado los desfiladeros situados detrás de Alismudji, que los afganes habían abandonado, y que más tarde los ingleses se habían hecho dueños del mismo Alismudji.

Madrid 23.

Los ingleses continúan avanzando por el Afghanistan. Se han apoderado de veintinueve cañones, de una porción de fusiles, teniendo 50 heridos en la toma de Alismudji.

Reina gran entusiasmo en Londres.

Congreso.—El Sr. Alba Salcedo interpela al gobierno sobre la política y relaciones de España con las naciones extranjeras.

Sostiene que Inglaterra es enemiga irreconciliable de España fundándose en la constante negativa á establecer en Gibraltar ordenanzas que impidan el contrabando, sosteniendo allí un foco de inmoralidad en perjuicio de una nación amiga.

El ministro de Estado, contesta negando que haya enemistad de Inglaterra para con España, existiendo en algunas cuestiones identidad de miras entre ambos gobiernos, como en la de Marruecos; estando ambos conformes en que debe conservarse este imperio.

El ministro refiere diferentes cuestiones surgidas entre España y Marruecos, sosteniendo que el gobierno marroquí ha dado todas las satisfacciones apetecibles al de España, habiendo mandado tropas para castigar á las kábilas que mataron al español Liño.

Continúan en Italia las prisiones de internacionistas.

Inglaterra ha dado seguridades á Rusia sobre el cumplimiento del tratado de Berlín, manifestando de que los rusos evacuarán pronto los puntos que aun ocupan en la península de los Balkanes.

Garibaldi ha felicitado á Gambetta.

(«Povincias.»)

Bucharest 23.—Continúa el movimiento de concentración de las fuerzas rusas en la Rumelia.

Atenas 23.—El gobierno helénico ha dirigido una nota á su representante en Constantinopla insistiendo en que la cuestión relativa á las fronteras greco-otomanas sea basada en las estipulaciones del tratado de Berlín y no en la forma que pretende la Puerta.

Bombay 23.—Han llegado á Quetta importantes refuerzos que constituirán las tropas de reserva de las que operan en el interior del Afghanistan por la parte de Beluchistan.

Otras fuerzas han quedado de reserva en Peshavur, y en Jamrood en sustitución de las que han marchado por la frontera oriental sobre Afsumjid.

Los ingenieros han comenzado los trabajos para reparar las fortificaciones de esta fortaleza, así como las de los demás puntos estratégicos ocupados en territorio enemigo.

Viena 23.—Se ha redactado un nuevo proyecto de tratado entre Austria y Turquía para la ocupación de Novi-Bazar por el ejército austriaco.

Constantinopla 23.—Han surgido nuevas disidencias en el seno de la comisión internacional encar-

gada de la reorganización de la Rumelia.

Todos los delegados extranjeros se oponen á la pretensión del ruso, respecto á la determinación de las fronteras meridionales.

Berna 23.—El presidente de la Confederación helvética no ha recibido hasta ahora comunicación alguna de ningún gobierno sobre la amenaza de retirar sus representantes en Berna.

(«Isleño.»)

Berlin 22.—El príncipe Carlos presidirá el día 24 la ocupación de la Dobrutcha por las tropas rumanas. Rusia insiste en que se le asegure un paso por la Dobrutcha mientras dure el plazo de la ocupación de la Bulgaria por su ejército.

Propone que defiendan ese paso por mitad fuerzas rusas y rumanas.

Se teme que los propósitos pacíficos del Czar sean contrariados por las personas que le rodean.

Dícese que el conde Eyden reemplazará al ministro de la Guerra ruso.

Totleben ha sido despedido en Philipópolis por la multitud con el himno nacional.

Manchester 22.—El corregidor de esta ciudad ha convocado hoy un «meeting», en el cual se ha discutido extensamente la conducta seguida por el gobierno inglés en la cuestión del Afghanistan, acordándose por una gran mayoría una resolución protestando contra la guerra sin el asentimiento del Parlamento.

Londres 22.—El periódico el «Pall Mall Gazette», en su edición de esta tarde, dice que en el Consejo de ministros de hoy se ha acordado convocar el Parlamento para el mes próximo, con objeto de someter á su deliberación los documentos relativos á la guerra contra el Afghanistan.

Berlin 21.—Hoy se ha publicado el proyecto de presupuestos del reino de Prusia, leído por el ministro de Hacienda en la sesión de ayer de la Cámara de los diputados.

Los ingresos ascienden á 642 millones de marcos, y los gastos á 652 millones.

La principal causa del déficit son las enormes sumas destinadas al presupuesto de la Guerra.

Nápoles 21.—El nuevo arzobispo de esta diócesis, nombrado por el Papa, ha recibido el «gexequatur» del Rey Humberto.

Londres 22.—El Consejo de ministros se ha reunido hoy para ocuparse de la guerra.

Al salir los ministros han sido objeto de una ovación.

El primer ministro, lord Beaconsfield, ha sido muy aclamado por el pueblo.

El partido liberal se muestra muy disgustado porque el gobierno ha declarado la guerra sin la sanción del Parlamento.

Se preparan manifestaciones públicas en este sentido.

(«Imparcial.»)

Constantinopla 23.—El Sultan ha dirigido una carta al Czar de Rusia dándole las gracias por sus recientes declaraciones acerca del deseo que le anima de cumplir lealmente y en todas sus partes el tratado de Berlín.

Copenhague 23.—A consecuencia de hallarse en esta ciudad el duque de Cumberland, hijo primogénito del ex-rey de Hannover, para contraer matrimonio con una hija del rey de Dinamarca, el representante de Alemania en esta corte la ha abandonado repentinamente para evitar encuentros con aquel, que sigue sosteniendo sus derechos á la corona de Hannover.

Jamrood, 23.—Se han recibido detalles acerca de la toma de Alismudji por las tropas inglesas.

A la aproximación de estas, la guarnición afgana-

na que ocupaba aquel fuerte, lo abandonó precipitadamente, retirándose hacia el interior del país.

Esta marcha fué tan repentina, que abandonaron allí hasta sus enfermos.

Entre estos, cuyo número asciende á unos 50, se halla el gobernador afgano del fuerte.

Han caído además en poder de los ingleses muchos víveres u municiones, 21 cañones de grueso calibre y algunos fusiles.

Bucharest, 23. —Mañana tomará posesion la Rumania de la Dobruodsja.

Esto no obstante, es probable que queden allí algunas guarniciones rusas.

Lahore 22. —La division que opera en el valle de Kurum ha ocupado el fuerte de Ahmasdhana.

Berlin 22. —Al entregar el general ruso Kaufmann al enviado del emir del Afghannittan la espada que ha regalado el Czar á éste, dijo estas significativas palabras:

«Aunque no existe acuerdo alguno entre Rusia y el Afghanistan, el emir no tiene motivo alguno para temer nada.»

Pesth 22. —Es probable que el ministro otomano Savfet—bajá sea reemplazado por Said—bajá.

Bucharest 22. —El general de las tropas rusas que está en Rumanía con el cargo de comandante general de las fuerzas del Czar que se encontraban en este territorio, ha recibido la orden de suspender su marcha y continuar desempeñando su empleo.

Esta noticia ha producido gran sensacion por revelar el propósito de los rusos de no abandonar este principado.

Londres 22. —Hay mucha preocupacion acerca de la mortandad que reina en las tropas de las Indias.

El gabinete se opone al proyecto de fortificaciones de la Rusia en las riberas de la Rumelia en el mar Negro.

Se prepara un empréstito griego en esta plaza que coincidirá con la rectificacion de fronteras de dicho reino.

Viena 22. —El gran visir es de parecer que se intente si es posible una conciliacion directa con la Grecia.

Parece que se encargará de prepararla Caratheodoripachá antes de tomar posesion de su gobierno.

Presenta nuevas dificultades en esta corte la informacion de los montes Rhodopes, hecha por la comision francesa, dificultades agravadas por la interpelacion del Parlamento húngaro.

El conde Andrassy ha declinado su responsabilidad. Se habla nuevamente de su dimision; sin embargo, no es facil que le reemplaze el conde Beust.

París 22. —Savfet pachá ha hecho concesiones turcas en Thesalia en compensacion de Janina, que la Puerta no quiere ceder.

Las relaciones turco helénicas son mejores.

Cairolí se ha levantado ayer, y hoy podrá salir á la calle.

El general Kheredine ha enviado su familia á Túnez en un buque de vapor de Constantinopla.

Hay curiosidad por saber lo que envuelve este viaje oficial, sobre el que se guarda gran reserva.

Londres 22. —Noticias de Viena acreditan que los esfuerzos del conde Schouvalof para aislar la Inglaterra haciendo que el gobierno austriaco favorezca la política rusa, han fracasado completamente.

Se han desmentido los rumores circulados en París de que la respuesta de Shere—Alí haya llegado á lord Lyton.

En Bombay se espera una contestacion del emir, que, sin la aceptacion completa de las condiciones inglesas, deje al menos la puerta abierta para nue-

vas negociaciones.

Viena 22. —Una comision compuesta de las personas principales de Lemberg, presidida por el burgomaestre, ha ido á Pesth, donde han protestado ante el emperador contra los actos de la policia.

Los heridos en el último motin ascienden á 50 entre hombres, mujeres y niños.

Algunos diarios de Galitzia han sido suprimidos por sus relaciones con los revoltosos.

París 22. —Noticias de Lóndres trasmitidas desde Bombay dicen que todo se halla dispuesto para un ataque inmediato.

La salud de las tropas ha mejorado y en breve llegarán á Quettah.

Noticias del Asia central dicen que no se ha observado ningun movimiento de las tropas rusas hacia el Afghanistan. («Iberia.»)

Gacetilla.

La seccion quinta del Congreso de diputados, por unanimidad nombró á nuestro amigo el Sr. Crestar para que juntamente con el señor Ayneto y otros individuos den el correspondiente dictamen sobre el crédito extraordinario para el nuevo cable entre Palma é Ibiza, el cual fué despachado favorablemente y dado cuenta al Congreso el jueves próximo pasado. Se considera seguro que para la primera quincena de febrero volveremos á tener comunicacion directa con el continente.

Nuestro paisano y amigo D. Bartolomé Salord y Escudero ha recibido por el correo de hoy la credencial de secretario de la direccion del lazareto sucio de este puerto, de cuyo cargo debe de tomar posesion uno de estos dias.

El vapor-correo «Menorca» ha fondeado en este puerto procedente del de Palma á las tres y media de esta mañana con la correspondencia pública y los siguientes pasajeros:

D. Juan Valens. —Santiago Bassols y un soldado.—Total 3.

Uno de los coches de esta ciudad que en la mañana de ayer se dirigia á Mercadal, al llegar á la cuesta inmediata de aquel pueblo se asustaron las caballerías, de cuyas resultas volcó el vihículo. Debido á la destreza del conductor, no ocurrió desgracia alguna mas que el correspondiente susto de los pasajeros y unas pequeñas lesiones á dos de estos.

Durante la noche pasada algun mal intencionado sin duda con el propósito de penetrar en un establecimiento de la calle de Santa Eulalia, tuvo la ocurrencia de forzar una de sus ventanas que dan á la calle. Tal propósito despues del trabajo que hizo le salió frustrado, por estar sujeta la ventana en su parte interior por unas traviesas de hierro que burian cualquier esfuerzo que se intente por la parte de afuera ¡Ojo señora Policia!....

Esta mañana ha tenido la desgracia de caerse desde lo alto del edificio Aduana de este puerto, un operario albañil vecino de San Luis, el que á mas de otras contusiones ha resultado tener quebrado un brazo, habiéndole hecho la primera cura el médico Sr. Ferrer.

Hoy se ha abierto al público la nueva carretera de Mercadal á Ferrerías.

La fragata de guerra «Numancia» llegó á Cartagena el dia 21 del actual.

Se ha publicado un real decreto nombrando consejero de Estado al contralmirante de la armada Don Santiago Duran y Lira.

En atencion á que se ignora el paradero

del teniente de navio, comandante del vapor «Gaditano» D. José Marengo, S. M. el Rey ha tenido á bien disponer que el citado gefe sea dado de baja en la Armada, y de resultas de esto la «Epoca» publica lo siguiente:

«Si cuando la «Gaceta» publicó que se habia dado de baja en el cuerpo general de la armada á don José Marengo y Gualter se hubiera añadido que éste, comandante del vapor «Gaditano», habia huido de resultas de haberse descubierto sus escitaciones á militares pundonorosos que se apresuraron á enterar á sus jefes, no habrian publicado los periódicos tantos párrafos misteriosos, ni dicho «Los Debates» que corrieron graves rumores respecto de un puerto de Levante. Se habria sabido que un individuo habia resultado con connivencias punibles, que se habia fugado abandonando el buque que mandaba, el cual, segun la «Integridad de la Patria», se halla en Alicante sin novedad.

El hecho es desagradable pero insignificante, y no necesita misterio alguno, ni envuelve la menor gravedad.

Leemos en «El Anunciador» de Palma:

«Ocupa bastante la curiosidad pública la causa que anteayer se incoó en el Distrito de la Lonja sobre la sustraccion de un niño de once años llamado Gabriel Ignacio Romeral, porque promete ser la segunda edicion del célebre niño Mortaza.

Como el asunto está en sumario solo sabemos lo que públicamente se dice y es que el tal niño, que es espósito de esta Inclusa, hace tiempo que, previas las solemnidades de estilo y mediante escritura pública otorgada ante el Notario don Cayetano Socías, fué arrogado por un matrimonio sin hijos, de oficio barbero, el cual le amaba como si fuese hijo suyo, cuando en la noche del diez y ocho de este mes les fué sustraído y llevado al Hospicio de la Misericordia y de allí á casa de un zapatero llamado Doviá, que vive en la plaza de Atarazanas, todo al parecer porque el niño en cuestion asistia á la escuela protestante sita en el número veinte y cinco de la calle del Real.

Reclamó el padre legal en virtud de la patria potestad y el Juzgado constituyéndose en casa del zapatero restituyóle en el acto el niño comenzando las consiguientes diligencias criminales.

Tal es sin comentarios de ninguna clase el hecho en cuestion y lo referimos con toda sencillez para que nuestros lectores no den oídos á las mil patrañas que sobre el particular se cuentan sino que esperen el justo fallo de los Tribunales para saber á que atenerse.»

ADMINISTRACION DEPOSITARIA DE MAHON.

Con el fin de acelerar todo lo posible la recogida de la moneda de cobre y bronce de sistemas anteriores al decreto de 19 de Octubre último de 1868, S. M. el Rey se ha servido disponer se abone un 2 por 100 de premio á todo el que presente en las Cajas del Tesoro para cangear por calderilla moderna, cantidad de la antigua que esceda de 100 pesetas, comprendiendo esta bonificacion lo mismo á particulares que á Ayuntamientos y Recaudadores; pero en la inteligencia de que ha de ser precisamente por Cange.

En su vista esta Administracion Depositaria procederá desde el dia de mañana á dar cumplimiento á dicha Real disposicion, abonando el premio citado; pero los que presenten monedas para el espresado cange deben solicitarlo precisamente por medio de un pedido ó factura, cuyo modelo está de manifiesto en la oficina de esta Administracion Depositaria.—Mahon 26 de Noviembre de 1878.—El Administrador Depositario, Fernando Saura.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES
DE «EL BIEN PUBLICO.»

Barcelona 22 de Noviembre.

Muy señor mio: Pocas noticias nos ha trasmitido desde anteayer el cable de Marsella que revistan verdadera importancia.

Continúa la cuestion del Afghanistan preocupando á la prensa extranjera, dificultándose cada día mas que aquella tenga una solucion pacífica. Así lo dan á entender los principales periódicos londenses, alguno de los cuales dá por seguro que Lord Lytton ha recibido orden de esperar hasta el 30 de Noviembre la última contestacion del Emir de Kabul, habiéndose prohibido terminantemente en Calcutta la circulacion de los telégramas que hallen de movimiento de tropas. Estas, segun avisan de Lóndres, han recibido orden de pasar la frontera el 1.º de Diciembre.

Un telégrama recibido anoche de París da cuenta de haberse realizado el anunciado desafío entre Mr. Gambetta y Mr. de Fourtou, sin que ninguno de ambos contendientes haya sufrido el menor percance.

Los despachos de Italia continúan hablando de las continuas ovaciones de que es objeto el rey Humberto, cuyo estado de salud es completamente satisfactorio.

Entre los acuerdos que tomó ayer nuestra Diputacion provincial, debe consignarse el referente á gestionar cerca del Gobierno para que se declare de ascenso y de igual categoría que la de Madrid la Audiencia de Barcelona, cuya medida viene reclamando desde hace tiempo la importancia de esta localidad.

Ayer fué denunciado por el Sr. Fiscal de Imprenta el núm. 173 de «La Correspondencia de Barcelona.» Coincidiendo con esta denuncia se indica la aparicion de un nuevo diario bajo el título de «El Teléfono.»

Dentro de poco contará esta localidad con un nuevo centro, el «Club Alpino.» que se va á fundar bajo los auspicios del Instituto Agrícola catalán de San Isidro.

Continúa nuestro mercado y nuestra Bolsa sin experimentar mejora en las transacciones y en los cambios. Estos cierran flojos, quedando el 3 p 00 interior á 15'17, el exterior á 15'70 y el 2 p 00 amortizable á 32'60.

Quedan á la carga los vapores avisados en la mia anteayer.

Suyo affmo.,—F. C. B.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Los Desposorios de Nuestra Señora.

CULTOS.

Corte de María. Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Asuncion en la Parróquia.

Santo de mañana

Stos. Fecundo y Primitivo mártires, y San Leonardo de Portumauricio confesor.

Movimiento del Puerto,

Comandancia de Marina.

Entrados el 26.

De Palma en 1 dia Vapor-correo Menorca cap. D. José Pons con 19 trips. 3 ps. efectos y la corresp.º

Anuncios.

Alcaldía de Mahon.

QUINTAS.

En los primeros dias del inmediato mes de Di-

ciembre se formará el alistamiento de los mozos sujetos al servicio militar en el año 1879 de conformidad al art. 47 de la ley de 28 de Agosto último; y debiendo ser incluidos en aquel los individuos comprendidos entre los 21 y 35 años que por cualquier motivo no lo han sido en ningun alistamiento y sorteos anteriores, les hago saber la obligacion que tienen de inscribirse en las listas de este Ayuntamiento para evitarse los perjuicios que en caso contrario se les han de ocasionar; toda vez que serán declarados soldados sin irlles ni incluirles en el sorteo, los que no cumplan con este mandato de la ley.

Mahon 21 Noviembre de 1878.—El Baron de las Arenas.

D. José M.ª Ramirez de Aguilera Juez de 1.ª instancia del Partido de Mahon.

Hace saber: Que el dia seis de Diciembre próximo y hora de las once de su mañana se venderán en pública subasta en este Juzgado, con arreglo á las condiciones que se hallan de manifiesto en la escribanía del infrascrito, treinta y siete cuarteras cinco barcillas y medio almud de trigo y treinta y ocho cuarteras dos barcillas y cinco almudes de cebada, medida del país, procedentes de la testamentaria de D. Francisco Seguí y Mercadal, bajo el tipo de veinte pesetas la cuartera de trigo y de nueve la cebada introducidos ambos al consumo; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy á instancia de la administradora de dicha testamentaria. Dado en Mahon á veinte y tres de Noviembre de mil ochocientos setenta y ocho.—José M.ª Ramirez de Aguilera.—Juan Allés, Esno.

En esta imprenta informarán de quien necesita una persona abta para conducir una máquina de coser.

Pérdida.

En la noche de ayer desde la calle de los Frailes á la del Arraval se perdió una mantilla. La persona que la presente en esta imprenta será gratificada.



Acaba de llegar á esta poblacion uno de los maquinistas viajantes de dicha compañía con una colección de sus muy célebres **Máquinas para coser**, así como tambien de hilos de lino y de algodón, torsales de seda, agujas, piezas sueltas y accesorios para toda clase de costura, y participa al público que permanecerá en esta solamente por **quin- ce dias**.

Aprovechar la ocasion.
Plaza del Príncipe número 13 frente la iglesia del Carmen. 3

Para vender.

Lo están las dos casas números 26 y 28, calle S. Luis Gonzaga, para tratar verse con su encargado calle Anuncivay número 11.

Una casa calle del Castillo número 84. Informarán en la misma.

MENORQUINES.

Acudid á la fonda de Jaques y podreis ver, mirar y comprar un precioso surtido de alhajas lo mas nuevo y elegante, de que es portador el tan acreditado joyero mallorquin

D. IGNACIO FORTEZA, HIJO

que acaba de llegar, de París. Solo permanecerá unos pocos dias.

El sábado 30 del actual se venderá en pública subasta si la postura acomoda á su dueño, una casa situada en esta ciudad calle de los Frailes números 2 y 4. El remate tendrá lugar en la plaza de la Constitución á las doce del dia. Los documentos de propiedad obran en poder del notario D. Nicolás Orfila y el pliego de condiciones en poder del pregonero público.

Se halla en esta ciudad el platero mallorquin Sr. José Forteza portador de joyas de oro y plata de las mas acreditadas fábricas del extranjero. Vive en la fonda de Jaques calle del Castillo.

D. Juan Joaquin Rodriguez compra

Cupones Interior Enero 79 á 31'50 por 100.
Cupones de interior atrasados, de exterior, de amortizable, de bonos del tesoro, etc.
Títulos y residuos del Empréstito.
Onzas de oro á 1½ por 100 premio, Isabelinas de 100 y 40 reales á 1 por 100; moneda francesa á 2 y 1½ por 100; libras esterlinas.
Despacho: calle de Isabel 2.ª número 46.

PARA LA HABANA, CON ESCALA EN PUERTO-RICO.

Saldrá de Barcelona á últimos del próximo diciembre, el acreditado y magnífico vapor trasatlántico español

VIDAL-SALA,

su capitan D. Luciano de Ojinaga.
Admitiendo carga y pasajeros á quienes ofrece su esmerado trato.
Informarán los Sres. Sala y Vidal, Rambla de Sta. Mónica, 21, principal.—Despacho de Aduanas Sres. Sintes y Orfila, Cristina, 12, entresuelo, Barcelona.

TEATRO.

COMPañIA DE OPERA ITALIANA.

Empresa de Genaro Ricci.

FUNCION PARA EL MARTES
26 NOVIEMBRE 1878

1.ª de abono.

2.ª Serie.

Se pondrá en escena el melodrama trágico en un prólogo y tres actos música del Maestro Verdi titulado:

LUCREZIA BORGIA

A las 8.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.